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 Des travaux de mars à juillet

Septembre 2021Septembre 2021 sommaire

L'été s'en va avec ses mille plaisirs et son radieux
soleil,  laissant  place  à  un  automne  qui  rayonne

aux  souvenirs  merveilleux  de  la  saison  passée.
Malia Lafine 

Merci de ne pas jeter 
sur la voie publique IPNS

De  l'effacement  des  réseaux  commencé  à  la  fin  de  l'hiver,  nos  travaux  se  sont
déroulés sans interruption jusqu'en début d'été. C'est désormais un important tronçon de la
traversée du village qui bénéficie de réseaux souterrains. La cadence a été soutenue dans la
réalisation de ces 6 tranches, de 2004 à 2021. Ces travaux se
sont alternés avec ceux d'aménagements paysagers comprenant
aussi  l'éclairage  public.  Cette  année,  nous  avons  réalisé
l'aménagement  du  second  tronçon  de  la  Grande  Rue.  La
configuration  de  cette  rue  a  compliqué  la  réalisation  de  cet
espace.  La  faible  largeur  des  trottoirs  n'acceptant  pas  la
réalisation des plantations habituelles de végétaux d'ornement,
nous  avons  eu  recours  à  l'implantation  d'un  mur  végétal  aux
extrémités.  La  forte  pente  de  cette  rue  recevant  les  eaux
pluviales de certaines cours nous a orienté sur le choix de trottoirs en enrobé, facilitant
l'écoulement en évitant une érosion prématurée de la structure. Afin de sécuriser les usagers
sortant de la rue d'En Haut et d'une cour en face, des îlots ont été implantés pour former un
léger rétrécissement de chaussée. 

La vitesse excessive pratiquée par de nombreux usagers (pas toujours étrangers  au
village), nous a amené  dans la construction de plateaux
ralentisseurs aux entrées Nord et Sud du village. A la
suite  des  accidents  de  ces  dernières  années  au
carrefour Nord des CD 58 et 43. Nous avons délibéré
par  deux  fois,  en  demandant  à  l'administration
concernée, la pose d'un panneau stop à la voie venant de
Ytres.  N'ayant  pas  obtenu  de  réponse,  nous  avons
décidé d'investir dans cet élément de sécurité. C'est
pour répondre à la demande de certains habitants de la

rue de Péronne, que nous avons effectué les mêmes travaux à l'entrée Sud du village.

Il reste quelques phases de travaux qui concernent les réseaux de la fibre, prévus rue
de Douay et Pierre Paquit. Il faut espérer que ces aménagements donneront la satisfaction
souhaitée, qu'ils seront respectés et entretenus (entrées riverains) en ayant à l'esprit que
certains,  habitants  des  rues  non  prioritaires,  seraient  contents  de  bénéficier
d'aménagements.

Le chantier commence

Plateau ralentisseur



Orages pluvieux et très électriques... 
Les  nombreuses  pluies  orageuses  de  cette  fin  de  printemps  et  début  d'été,  ont

occasionné des coulées de boue  répétitives concentrées aux mêmes endroits. Si l'une des
propriétés de l'eau est d'éteindre les incendies, elle a failli à sa mission en échauffant les
esprits, jusqu'à provoquer des étincelles relationnelles, tout à fait compréhensibles mais bien
regrettables.  Nos  malheureux  employés  communaux  et
ceux qui les dirigent, ont servi d'exutoire au trop plein de
griefs engendré par de telles circonstances. 

Les  commentaires  sur  les  réseaux  sociaux  ont
dévoilé des talents cachés, d'experts en hydrologie ou en
remèdes  efficaces  pour  lutter  contre  ces  récurrentes
nuisances. Il est vrai que les zones à risques du territoire
communal, ont été amplifiées par le remembrement et le
sont d'autant plus ces dernières années par les modifications climatiques. Dans l'attente du
futur remembrement lié au CSNE, qui devra gérer l'écoulement pluvial des bassins versants,
comme  l'eau  vient  du  ciel  et  la  boue  des  champs ;  il  va  falloir  essayer  d'améliorer  ces
conditions désagréables que certains subissent d'une façon  cyclique. J'ai d'ores et déjà pris
contact  avec  certains  exploitants  des  parcelles  à  risques,  pour  établir  un  schéma
d'emblavement afin de diversifier au maximum les cultures dans ces endroits. Aujourd'hui
beaucoup d'exploitants habitent à l'extérieur du village, ce qui accentue la difficulté,  ils ne
se  sentent  pas  concernés  et  ne  participent  pratiquement  jamais  au  nettoyage.  On  peut
comprendre  que  cette  sorte  de  désinvolture,  ait  déclenché  un  signalement  auprès  de  la
gendarmerie. C'est ensuite que se pose la question de la responsabilité.

Cela  dit,  n'oublions pas que la  société représente une longue chaîne,  aux multiples
maillons,  l'agriculture en est un des essentiels et indispensables à notre vie au quotidien.
Vivre à la campagne, c'est en accepter ses bruits, ses odeurs, ses us et coutumes avec les
pratiques liées à la nature. C'est aussi accepter les quelques désagréments occasionnés au
cours de certaines périodes.  Quand on craint la neige, il faut éviter  d'habiter à la montagne,
si  le  vent  déprime,  mieux  vaut  s'éloigner  des  côtes ;  tout  comme la  campagne n'est  pas
recommandée aux esprits trop citadins. On est fait pour vivre quelque part, reste à trouver le
bon endroit. Malgré tout, je continue à croire qu'il fait bon résider au village. 

La saison des orages

   De plus en plus d'animaux errants 
D'année en année, nous enregistrons un nombre croissant de signalements d'errance

d'animaux domestiques, délaissés par leurs maîtres. S'occuper d'animaux au quotidien est un
engagement à appréhender dans le temps, sans faillir. Aujourd'hui les refuges auxquels nous
adhérons financièrement, ne peuvent répondre à toutes nos sollicitations, surtout en période
estivale.  Ce sont les chats en tête de ce triste palmarès.  Leur prolifération est due  au
manque de suivi de certains maîtres, qui pensent que nourrir suffit, sans s'obliger à stériliser
leurs animaux qui se disséminent dans la nature et se multiplient au point d'occasionner des
nuisances problématiques.

Autrefois,  dans  un  temps  pas  si  lointain,  nos  villages  étaient  peuplés  de  centaines
d'animaux, tous indispensables à la vie rurale. Les animaux de compagnie avaient aussi leur
utilité,  les  chats  chassaient  les  rongeurs  indésirables,  les  chiens  éloignaient  les  rôdeurs.
L'équilibre se faisait dans une régulation naturelle. Aujourd'hui les mœurs ont changé, on
attend que des personnes bénévoles pour la plupart, règlent les problèmes en confiant ces
malheureux  animaux  à  des  refuges  surpeuplés,  en  attendant  une  hypothétique  adoption
derrière des barreaux, à l'instar des prisonniers, pour un destin qu'ils n'ont pas choisi.    

Plaintes et commentaires



Un vide grenier réussi
Après un break forcé et dans l'attente de nouvelles

règles sanitaires, le vide-greniers a pu se dérouler sous les
meilleurs  auspices  possibles.  Un  temps  idéal  que  l'on
espérait plus après la longue période pluvieuse de ce début
d'été, allié à un grand nombre d'exposants et de visiteurs,
ne  pouvaient  que  produire  un  excellent  cru  dans  cette
nouvelle formule regroupée autour de la salle des fêtes.

L'affluence  inhabituelle  au  moment  du  déjeuner,
demanda  un  peu  de  patience  avant  de  pouvoir  s'installer
dans la salle des fêtes à l'abri d'un ardent soleil, qui nous avait fait si longtemps défaut. Les
préposés au barbecue et à la friteuse ont pris un double coup de chaud et leur exposition
s'étala dans le temps, vu le nombre important de repas à préparer. Mais l'ambiance à l'instar
du temps les aida à passer ce long coup de feu de la restauration.  

Après le dernier repas servi, la présidente et son équipe, ont pu s'octroyer un moment
pour se restaurer à leur tour et profiter de ce moment de partage et d'échange, au terme
d'une  belle  journée.  Merci  à  tous  les  acteurs  de  cette  manifestation,   organisateurs,
bénévoles, exposants et participants, qui ont contribué  à la réussite en tous points de vue de
ce vide-greniers, dont les bénéfices serviront comme toujours au Noël des enfants du village.

Une belle journée d'été

    Le jeu de l'été     
C'est une vingtaine de jeunes qui ont participé à ce second jeu de

piste, quelque peu perturbé par des jeunes qui avaient décidé de ne
pas y participer, mais de faire disparaître des indices,  afin de gêner
l'avance  des  autres  enfants.  Il  a  fallu  procéder  à  quelques
remplacements  et  le  jeu  a  pu  se  poursuivre.  Félicitations   aux
participants avec une note maximale aux candidats qui ont trouvé les

3 bonnes réponses. Le chiffre code était 13. La phrase mystère : I found (j'ai trouvé). Le
département, la Savoie. Tous les participants ont eu droit à un cadeau correspondant à leur
âge et un diplôme en souvenir de cet été 2021 qui marquera une page de leur jeunesse. Pour le
prochain jeu, il faudra être un peu plus astucieux et un peu moins confiant afin qu'il se déroule
sans problème pour les participants.

Diplôme 2021

 Nouveau site des conteneurs à verre  
La CCHS nous ayant avertis, que la société en charge de la collecte du verre, ne voulait

plus  emprunter le pont limité à 5 tonnes avec ses lourds véhicules
dépassant de beaucoup le poids autorisé. ;  La commune ne disposant
pas de terrain facile d'accès pouvant accueillir ces conteneurs, nous
leur avons trouvé un endroit provisoire, pas très loin de l'ancien en
bordure de la voie communale entre les rues de Nurlu et Douay. 

Les employés communaux ont aménagé l'endroit au cours de
l'été.  La  voie  n'étant  pas  trop  fréquentée  et  l'espace  de
stationnement  amélioré,  cet  endroit  est  tout  à  fait  correct  pour
cette zone réservée au recyclage du verre.

Il reste à espérer que cet endroit conviendra et surtout sera respecté un peu plus que
le précédent et ne servira pas de dépotoir comme c'est souvent le cas. Le civisme fait hélas  !
Souvent défaut. Les employés communaux procèdent souvent au nettoyage des lieux qu'il est
bien difficile de garder propres et aussi à l'enlèvement des dépôts sauvages dans les chemins
ruraux et autres endroits de la commune.

Nouvelle aire

Le temps d'un été



  Des nouvelles d'ailleurs …
Des  circonstances  liées  à  l'histoire  au  cours  de  ces  années  de  commémorations  du

centenaire,  nous  ont  permis  de  rencontrer  des  personnes  d'autres  pays  ou  régions,  avec
lesquelles nous avons vécu d'intenses et inoubliables moments. Je corresponds avec différents
groupes.  La  famille  du  Capitaine  Tidswell  nous  remercie  pour  la  signalétique  installée  ce
printemps qui facilite la découverte de la tombe. Elle réitère ses remerciements  aux habitants
du  village  pour  l'accueil  réservé  à  la  commémoration  de  2016.  Le  village  de  Wootton  en
Angleterre, qui nous a si bien accueilli lors de sa cérémonie concernant le crucifix de l'église
ST Martin, vous transmet ses amitiés. La ville de Stoke Poges dont les représentants avaient
répondu à notre invitation lors de l'inauguration du nouveau monument aux morts et de la place
portant le nom de leur ville, nous donne régulièrement des nouvelles. Nous n'oublierons par leur
chaleureux accueil de juillet 2018. Depuis ces dernières années, à chaque 11 novembre, nous
recevons de leur part, une couronne pour le monument aux morts. Je corresponds aussi avec
des représentants et historiens de Saint-Jean de la Ruelle (banlieue d'Orléans) qui avait en
son temps, apporté son aide à la commune ;  que nous avons reçus il y a 3 ans et qui nous ont
invité aux fêtes de la Loire en 2019. J'ai aussi de temps en temps des nouvelles des deux
sœurs australiennes que j'ai reçu il y a 3 ans, dont le cousin a dessiné la mosaïque de ST Martin
au fronton de  l'église du même nom lors de sa reconstruction.  Elles ne manquent pas de
consulter notre bulletin municipal sur le net.
    Tous ces lieux, toutes ces personnes ont un lien avec notre village à travers tous ceux qui
ont écrit l'histoire de cette époque d'une bien étrange façon, à l'encre rouge de leur sang.

Des travaux à l'église ST Martin
 Cela fait un an que nous
attendions  la  réalisation
des  travaux  d'entretien
sur l'église Saint Martin.
La  structure  au  niveau
des  horloges  était  très
dégradée. Des végétaux s
étant  implantés  dans  la
maçonnerie.  Ces  travaux
ont  nécessité  la  location
d'une  nacelle.  Le  devis
établi  à  la  demande  de
l'association  pour  l'entretien  des  églises,
n'étant pas supportable pour celle-ci, le conseil
municipal  a  accepté  d'honorer  ce  devis  en
proposant  une  prise  en  charge  des  travaux
supplémentaires par l'association.

31oût 2021

11 novembre
Les commémorations de la grande Guerre s'en
sont allés. À notre temps nous avons perpétré le
souvenir,  c'est  maintenant   aux  jeunes  de
relever le flambeau. Ils sont invités à venir se
souvenir.  Comme  pour  le  8  mai,  un  jeune
volontaire  que  j'invite  à  se  signaler,  lira  le
message  qui  lui  sera  remis  2  jours  avant.  Il
recevra  une  gratification  et  ses  camarades
présents une petite récompense. Je compte sur
vous nombreux. 

Bienvenue dans la vie à :

 Timothé DUBOIS
et

Éléna DYMOND
nés les 26 et 28 juin 2021

Félicitations aux heureux
parents

Une pensée pour :

Madeleine VENET
qui nous a quittés

le 4 août 2021
Sincères condoléances à la

famille

Bloc-Notes
-Sur proposition du maire, le conseil 
municipal à renouvelé l'aide de 1€ par 
repas pour les élèves du primaire.    
-L'arbre de Noël des enfants de la 
commune aura lieu le 12 décembre.          
-Les bons d'achats destinés aux 
personnes de plus de 65 ans, seront 
délivrés en mairie sur présentation du 
justificatif de non imposition, du 2 au 8 
novembre.           

 ÉTAT CIVIL 

Infos diverses


